

Salida histórica de capital nacional (El Financiero 26/08/09)

Salida histórica de capital nacional (El Financiero 26/08/09) Eduardo Jardón Miércoles, 26 de agosto de 2009 Optan mexicanos por enviar recursos a bancos extranjeros. Banxico: entre abril y junio huyeron del país 7 mil 841 mdd. Rebasada, la entrada de las principales fuentes de divisas. - Salida histórica de 7 mil 841 mdd del país En el segundo trimestre del año se registró una salida histórica de recursos de residentes en México hacia bancos en el exterior. Cifras del Banco de México (Banxico) muestran que en el periodo abril-junio se enviaron al extranjero siete mil 841 millones de dólares hacia instituciones bancarias. Es el mayor flujo de recursos desde que hay registros disponibles, a partir de 1960. Esta salida superó las entradas que se reportaron en las principales fuentes de divisas del país. Por exportaciones de petróleo crudo, México obtuvo seis mil 22 millones de dólares durante el segundo trimestre. Por remesas familiares, ingresaron cinco mil 603 millones; por inversión extranjera, entraron cuatro mil 743 millones, y el turismo internacional dejó al país dos mil 415 millones de dólares. Adicionalmente, entre abril y junio se registró una salida de recursos por 699 millones en inversión extranjera directa, y otros 512 millones por diversos conceptos. En total, la salida de divisas en el periodo por activos de residentes en el país sumó nueve mil 52 millones de dólares. En su reporte de balanza de pagos, el Banxico indicó que el aumento de activos en el exterior, propiedad de residentes en México, es reflejo de las transacciones de un país muy integrado a la economía mundial, tanto en el mercado de bienes y servicios como en el financiero. "En el trimestre de referencia, tales transacciones incluyeron depósitos bancarios de empresas nacionales, activos de la banca comercial y flujos de inversión directa de empresas mexicanas en otros países", detalló el banco central. Por la parte de los pasivos, se registraron ingresos durante el segundo trimestre por cinco mil 554 millones de dólares, por ingresos provenientes de inversión extranjera y de cartera, y por la activación, por parte del Banxico, del mecanismo temporal para el intercambio de divisas establecido con la Reserva Federal de Estados Unidos. También se reportaron egresos por desendeudamiento con el exterior del sector público, del sector privado y de la banca comercial. Esto dio como resultado una salida neta de recursos en la cuenta de capital por tres mil 498 millones de dólares, su mayor monto en casi tres años. Cuenta corriente Por su parte, la cuenta corriente de la balanza de pagos presentó durante el periodo de referencia un superávit de 454 millones de pesos. Es el primer balance positivo en las cuentas con el exterior en cinco años. Esto se explica, en parte, por la debilidad de la economía, lo que propició una disminución significativa en las importaciones. Los registros del informe indican que en el segundo trimestre las exportaciones sumaron 54 mil 242 millones de dólares y las compras en el exterior totalizaron 53 mil 562 millones. En su reporte, el Banxico explicó que el superávit en la cuenta corriente fue resultado de la combinación de un superávit en la balanza comercial por 680 millones de dólares, y en la cuenta de transferencias por cinco mil 705 millones. También, por un déficit en la balanza de servicios no factoriales, por mil 758 millones de dólares y en la de servicios factoriales, por cuatro mil 173 millones.